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¡Bueno, aquí estamos, aunque sea de forma virtual! Desgraciadamente, no ha 
sido el comienzo que esperábamos para esta nueva legislatura, pero no me 
puedo quejar. Tenemos un gran Club y un buen proyecto que desarrollar. Aunque 
las circunstancias son diferentes, las ganas y la pasión siguen siendo las 
mismas. Tampoco ha sido el final de temporada más deseado, pero desde el 
principio nos hemos mantenido firmes en que la salud de toda la familia Chamiza 
es lo más importante. 

El COVID-19 está planteando muchos retos en la forma en la que vivimos. 
Estamos ante una crisis “sin precedentes”. Después de hablar con muchas perso-
nas en diferentes ámbitos, he llegado a la conclusión de que es normal tener 
miedo y de que la inestabilidad económica, social e individual será nuestra forma 
de vida durante algún tiempo. Habrá una “nueva normalidad” y todos vamos a 
tener que adaptarnos.

Siempre que me enfrento a una situación incierta, me concentro en lo que está 
dentro de mi control y pienso en qué puedo hacer para aportar certeza a la situa-
ción. Y esto es lo que he estado haciendo desde que hemos empezado con la 
nueva legislatura.

Ya está lanzado el proyecto ENSAyO, que va avanzando bien con las líneas marca-
das antes de la pandemia. El plan que hemos pensado es válido y es el que 
vamos a seguir. La estructura de la dirección ya está creada y ahora estamos 
empezando a trabajar en las diferentes iniciativas relacionadas al proyecto princi-
pal.

Pero ahora tenemos que mirar a esa “nueva normalidad”. ¿Qué significa?, ¿qué 
pasará en el futuro? Una vez más, pensando solo en lo que podemos controlar, 
hemos tomado la decisión de reducir los gastos del Club, partiendo de una estra-
tegia de “riesgos mínimos”. Estamos trabajando en el nuevo área de Sostenibili-
dad, para asegurarnos de que el futuro sea sostenible. El área Evolución está muy 
vinculado a la sostenibilidad; nuestros chicos y chicas de casa van a ser el núcleo 
de los equipos senior. Siempre ha sido una iniciativa de nuestro proyecto, pero 
ahora más que nunca, la buena base que tenemos nos viene fenomenal.

El resto de los equipos están trabajando alineados con el objetivo principal, una 
“evolución sostenible”. Durante los próximos meses os iremos contando todo 
esto con más detalle.

Solo quiero deciros que me siento orgulloso de ser parte del equipo encargado 
de dirigir el Club durante los próximos años. Aunque nuestro trabajo acaba de 
empezar y el equipo es nuevo, contamos con muchísima experiencia y conoci-
miento, dos aptitudes que necesitaremos para afrontar el reto que tenemos por 
delante. 

NUEVO 
PRESIDENTE
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Rugby
El Club de Rugby El Salvador 

cuenta desde el pasado mes 
de abril con nuevo presidente. 

Se trata de Rian Butcher,
 CEO y socio fundador de SilverStorm, 

que toma el relevo de Santiago Toca 
como máximo mandatario blanquinegro.

Rian Butcher es el nuevo presidente del Club de Rugby 
El Salvador, después de que la Asamblea General 
Extraordinaria del pasado 15 de abril, celebrada de 
forma telemática, ratificase la candidatura encabeza-
da por el CEO y cofundador de SilverStorm para acce-
der a la presidencia de la entidad blanquinegra.
 
Butcher toma así el relevo de Santiago Toca en la 
presidencia del Club, una vez que el ex jugador anun-
ciase en febrero su dimisión, con la intención de conti-
nuar en la directiva encabezada por el inglés. El nuevo 
presidente del Club es el séptimo en los más de 60 
años de historia del Club, tras los mandatos de Agus-
tín Enciso, Santiago González-Enciso, Alfonso Enciso, 
Ernesto Candau, Juan Carlos Martín ‘Hansen’ y del 
propio Toca.  

La Asamblea General Extraordinaria del pasado 15 de 
abril, celebrada de forma telemática.

Rian Butcher
TOMA EL MANDO
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El área de Evolución persigue como fin principal la creación de una estructura deportiva dentro del Club que permi-
ta a los jugadores de las categorías base y la Academia El Salvador asentarse dentro de un rugby semiprofesional. 
Por su parte, el área de Nuevos Proyectos se centrará en adaptar las estructuras de El Salvador a los nuevos desafíos, 
tanto a nivel nacional como internacional, que se darán en el rugby durante los próximos años.

Junto con estas se encuentra el área de Sostenibilidad, desde donde los esfuerzos se enfocarán en que el Club sea 
completamente sostenible, convirtiéndose esta sección en fundamental dentro de la directiva. El apartado de Acción 
Social perseguirá que el Club de Rugby El Salvador continúe siendo una referencia como ‘Club Total’ dentro del rugby 
español, mientras que Orígenes se encargará de acercar el Club a su gente, escuchando a todos aquellos que forman 
y han formado parte de la familia chamiza en estos 60 años. 

La llegada de Rian Butcher a la presidencia del Club de Rugby El Salvador tiene como protagonista a la iniciativa 
ENSAyO, un acrónimo que responde a las principales áreas en las que se centrará la actuación del inglés como presi-
dente a lo largo de su mandato: Evolución, Nuevos Proyectos, Sostenibilidad, Acción Social, y Orígenes.

La llegada de Rian Butcher a la presidencia del Club de Rugby El Salvador tiene como protagonista a la iniciativa 
ENSAyO, un acrónimo que responde a las principales áreas en las que se centrará la actuación del inglés como presi-
dente a lo largo de su mandato: Evolución, Nuevos Proyectos, Sostenibilidad, Acción Social, y Orígenes.

El área de Evolución persigue como fin principal la creación de una estructura deportiva dentro del Club que permita 
a los jugadores de las categorías base y la Academia El Salvador asentarse dentro de un rugby semiprofesional. Por 
su parte, el área de Nuevos Proyectos se centrará en adaptar las estructuras de El Salvador a los nuevos desafíos, 
tanto a nivel nacional como internacional, que se darán en el rugby durante los próximos años.
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La llegada de Rian Butcher 
a la presidencia 
del Club de Rugby El Salvador 
tiene como 
protagonista a la 
iniciativa ENSAyO



El mandato de Rian Butcher como presidente del Club de Rugby El Salvador se organizará en torno a 5 áreas 
principales de actuación:

 EVOLUCIÓN: Establecimiento de las estructuras necesarias para consolidar a los jugadores del Club en un  
 escenario semiprofesional.

 NUEVOS PROYECTOS: Preparación para los cambios y exigencias derivados de la evolución del rugby, tanto a  
 nivel nacional como internacional.

 SOSTENIBILIDAD: El área fundamental en el día a día del Club. Una obligación en todos los ámbitos del Club,  
 tanto a nivel deportivo como financiero, social y profesional.

 ACCIÓN SOCIAL: Mantener la filosofía de ‘Club Total’, haciendo que el rugby esté disponible para todos.
 

 ORÍGENES: Acercamiento del Club a su gente: jugadores, aficionados, padres de jugadores, y todos los que  
 han formado parte de El Salvador durante sus 60 años de existencia. 

Junto con estas se encuentra el área de Sostenibilidad, desde donde los esfuerzos se enfocarán en que el Club sea 
completamente sostenible, convirtiéndose esta sección en fundamental dentro de la directiva. El apartado de Acción 
Social perseguirá que el Club de Rugby El Salvador continúe siendo una referencia como ‘Club Total’ dentro del 
rugby español, mientras que Orígenes se encargará de acercar el Club a su gente, escuchando a todos aquellos que 
forman y han formado parte de la familia chamiza en estos 60 años. 
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LUCHANDO
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Al acecho del liderato se acabó esta temporada la División de 
Honor para SilverStorm El Salvador. Sólo 2 puntos separaban en la 
clasificación a los hombres de Juan Carlos Pérez de los vecinos de 
VRAC Quesos Entrepinares, con un derbi entre ambos conjuntos 
pendiente de disputa, pudiendo acabar la campaña en cualquier 
sentido… Pero eso entra ya en el terreno del rugby ficción, con lo 
que no merece la pena extenderse en ello. 

Lo que sí es palpable es el buen trabajo realizado por SilverStorm 
El Salvador en esta edición de la máxima liga del rugby español. 
Con sólo 3 derrotas en 17 partidos, los blanquinegros dejaron los 
guarismos en unos nada despreciables 66 puntos, sumando 
además 7 bonus ofensivos y 3 defensivos, un dato que demuestra 
lo cara que vendieron la piel en cada uno de los partidos en los que 
la fortuna fue esquiva a nuestro equipo.
 
Con un equipo en el que se han visto fases de juego fulgurante, 
preciosista incluso en algunos momentos, también se dieron algu-
nos partidos de no tan alto nivel, en los que la victoria llegaba, pero 
no acababa de dejar satisfechos a muchos. Sin embargo, hay que 
destacar la buena actuación coral de todo el equipo, con una gran 

H A S T A  E L  F I N A L

SilverStorm El Salvador vió cómo 
la pandemia ponía punto �nal a 
una competición en la que los de 
Juan Carlos Pérez aspiraban aún 

a todo, con la clasi�cación para la 
�nal de la Copa de SM el Rey 

también conseguida. Sin embar-
go, los mimbres están tejidos, y a 

la vuelta de la normalidad, los 
blanquinegros volverán a estar 

arriba, sin ninguna duda.

LUCHANDO

DIVISIÓN DE HONOR



pujanza en ataque -71 ensayos a favor, más de 4 por partido- y una altísima solidez defensiva, concediendo muy 
pocos puntos a los rivales -37 ensayos encajados, apenas 2 en cada encuentro-. 

Esta temporada ha servido además, pese a su abrupta interrupción, para demostrar la buena salud de las categorías 
base del Club, con el debut de cerca de una decena de canteranos en el primer equipo. Algunos de ellos se han conso-
lidado ya como piezas fundamentales en el esquema del equipo, como es el caso de David Barrios en la posición de 
centro, Juan de Aguilera como segunda línea, y Pelayo Ramos a los mandos del eje entre delanteros y tres cuartos 
desde el medio de melé.

 
De la misma forma, varias de las incorporaciones de SilverStorm El Salvador han hecho las delicias de propios y extra-
ños durante esta pasada campaña. El sudafricano Martin Du Toit se ha revelado como un centro de enorme poderío 
físico y calidad técnica, así como el ala Miguel Lainz ha demostrado poseer una velocidad difícil de igualar por la 
mayor parte de los rivales. En el caso de Jaime Marín y Juan Pablo Socino la fortuna no les sonrió, y sus lesiones les 
impidieron brillar como seguramente lo habrían hecho de no mediar estas desafortunadas circunstancias. 

LUCHANDO
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71 ENSAYOS A FAVOR 

POR LOS 37 ENSAYOS 

ENCAJADOS, APENAS 2 POR 

CADA ENCUENTRO

LUCHANDO



En definitiva, un año extraño, pero esperanzador por lo que se pudo ver en el campo. Porque, como cabe recordar, 
especialmente en tiempos complicados como los que vivimos, a todos los que llevamos las franjas blanquinegras hay 
algo que nos une, y que nos ayudará a volver con la misma, si no mayor, fuerza: In Contraria Ducet. 
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La calificación de la temporada por parte de SilverStorm El Salvador no puede ser sino muy buena, rayando con la 
excelencia. No se ha conseguido el título de División de Honor, pero el equipo luchará, cuando la normalidad retorne 
al rugby, por hacerse con una nueva Copa de SM el Rey, tras conseguir en el apasionante ‘Superdomingo’ que se vivió 
en Pepe Rojo en diciembre el pase para la final, que albergará el estadio Ruta de la Plata de Zamora, con Lexus 
Alcobendas como rival del equipo vallisoletano. 



C A N T E R A
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Esta fotografía de Jorge Fernández, que además sirve de portada a este número 22 de ‘Rugby en Blanco y Negro’, es 
un motivo de gran orgullo para todo el Club de Rugby El Salvador. Tomada al término del partido de la 16ª jornada en 
Pepe Rojo entre SilverStorm El Salvador y Aldro Energía Independiente de Santander, muestra a los 9 canteranos que 
se dieron cita a la vez en el terreno de juego durante ese encuentro.
Juan de Aguilera, Rodrigo Fernández, Nacho Martínez, Guillermo Villagrá, Gerardo de la Llana (lesionado en aquel 
momento), Fernando Romanos, Juan Martínez, David Barrios, Pelayo Ramos y Juan González se enfundaron la cami-
seta de SilverStorm El Salvador, tras haber progresado durante los últimos años desde las categorías base y el impor-
tantísimo proyecto de la Academia El Salvador. 

El ascenso de algunos de ellos, como es el caso de Fernando Romanos, ha sido absolutamente meteórico, pasando 
de los sub’18 a la División de Honor en poco más de un año. Otros, como Juan Martínez, se han revelado como indis-
pensables en el rugby nacional, siendo uno de los fijos en la Selección de Seven. Juan de Aguilera, David Barrios y 
Rodrigo Fernández se han consolidado esta temporada en la máxima categoría, demostrando que el buen trabajo 
siempre acaba otorgando una recompensa a quien lo lleva a cabo, como bien saben los canteranos del Club de Rugby 
El Salvador. 

Junto a ellos, otro buen número de jugadores espera su momento para hacerse con un hueco en el primer equipo de 
SilverStorm El Salvador, tanto desde la propia Academia como desde los equipos sub’18 y Emerging. Sin duda, hay 
cantera blanquinegra. Y es de la máxima categoría. 

DE MÁXIMA CATEGORÍA
DIVISIÓN DE HONOR

Juan de Aguilera, Rodrigo Fernández, Nacho Martínez, Guillermo Villagrá, Gerardo de la Llana (lesionado en ese 
momento), Fernando Romanos, Juan Martínez, David Barrios, Pelayo Ramos y Juan González posan tras el partido 
contra Aldro Energía Independiente de Santander.



C A N T E R A

CLUB DE RUGBY EL SALVADOR | 10

En una competición 
completamente novedosa 
como la Liga Nacional 
sub’23, SilverStorm El 
Salvador Emerging ha 
demostrado durante todo 
el año la calidad de la 
cantera blanquinegra, 
luchando por quedar en 
lo más alto hasta el �nal.

Se cumplió el deseo que la entrenadora Mar Álvarez mencionaba en las páginas del número anterior de ‘Rugby en 
Blanco y Negro’, siendo SilverStorm El Salvador Emerging uno de los equipos líderes de la Liga Nacional sub’23.
Y es que el equipo blanquinegro ha acabado la competición en 2º puesto, tras haber ganado en 15 de sus 17 parti-
dos, 8 de ellos con punto bonus incluido. Sólo fueron capaces de imponerse a nuestros jugadores Barça Rugbi en el 
último instante de la 1ª jornada y una casi intratable UE Santboiana en su paso por Pepe Rojo en la 6ª jornada.

Precisamente fue contra el equipo del Decano contra quienes se vivió uno de los mejores momentos de la campaña, 
con una impresionante remontada en el Baldiri Aleu que hizo que SilverStorm El Salvador Emerging acabase la 
competición con el honor de ser el único equipo que ha sido capaz de batir al conjunto catalán. Del 22-5 del 
descanso se pasó, a base de pundonor, fe y calidad, al 27-29 que reflejaba el marcador al término del encuentro. 

11 victorias consecutivas acumulaba el equipo blanquinegro en el momento del cierre de la competición, separán-
dole tan solo 6 puntos en la clasificación de la UE Santboiana, y aventajando en 15 a Barça Rugbi sub’23. Pero, más 
allá de los fríos números, lo que cabe destacar por encima de todo es el espaldarazo para las categorías base, con 
un gran número de jugadores asentados en el equipo, y muchos de ellos disfrutando de una oportunidad en la 
máxima categoría. 
Una competición que ha valido para dar un importante impulso a las canteras de los clubes de División de Honor y 
que, con total seguridad, va a seguir siendo importante en el panorama del rugby nacional a lo largo de los próximos 
años, como un importante trampolín para los muchos jugadores con gran talento de los que gozan los clubes españo-
les. HAY CANTERA, Y DE MUCHA CALIDAD. 

Temporada 
          CASI PERFECTA

SILVERSTORM EL SALVADOR EMERGING
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FERNANDO ROMANOS

“Creo que soy un jugador que escucha 
y al que le gusta aprender y trabajar” 

Al equipo le pongo un 10. Somos un equipo cohesionado 
dentro del campo, y cuando acabamos de jugar y entre-
nar somos un grupo de amigos.

“Ahora mismo estoy bien asentado 
como talonador, me encuentro 

muy cómodo”

Empecemos por el principio… 
¿cuál fue tu primer contacto con el 
rugby?
Con unos 10 años, cuando mi tío me 
habló del rugby. Curiosamente él 
jugó en el VRAC, pero gracias a su 
mediación empecé a ver partidos 
internacionales, y me gustó. También 
tenía compañeros que jugaban en el 
colegio Ave María, y al �nal, cuando 
empecé en el colegio El Pilar, conocí a 
Jaime Huerga y a Guillermo Santana, 
que son los que me animaron a apun-
tarme al El Salvador.

Juan Carlos Pérez advertía hace 
unos meses que iba a haber varios 
jugadores del Emerging que 
tendrían su oportunidad en el 
primer equipo. ¿Cómo lo has 
vivido?
Es algo que no he vivido solo, sino 
que he tenido al lado a mis compañe-
ros en las categorías base, como por 
ejemplo Rodrigo Fernández, con 
quien tengo una muy buena relación, 
así como con otros compañeros de la 
‘quinta del 99’, como Nacho Martí-
nez o David Barrios. Es algo que he 
disfrutado más acompañado que si lo 
hubiese hecho solo, porque te llena de 
orgullo ver cómo los que han sido tus 
compañeros desde pequeños también 
han triunfado. También ha sido muy 
importante ganarme la con�anza de 
Juan Carlos para permitirme debutar 
en División de Honor.

¿Hasta qué punto ha sido impor-
tante esa con�anza?
Demuestra que subir a entrenar todos 
los días tiene un sentido, que en el 
futuro creo que puede seguir contan-
do conmigo. En mi debut en División 
de Honor -el 23 de febrero, en la 16ª 
jornada contra Aldro Energía Inde-
pendiente- creo que hice un buen 
papel, como intento hacer cada día, 
para intentar que Juan Carlos se siga 
�jando en mí. 

¿Cómo se de�ne Fernando Roma-
nos como jugador?
Como un jugador que aprende todos 
los días, sobre todo de los compañeros 
del primer equipo. Siempre tienen 
una buena palabra o un consejo para 
darte. Creo que soy un jugador que 
escucha y al que le gusta aprender y 
trabajar. 

Has vivido una progresión casi 
meteórica esta temporada, desde las 
categorías base y la Academia El 
Salvador, hasta SilverStorm El 
Salvador Emerging y el debut con el 
primer equipo. ¿Puede más la satis-
facción o el vértigo?
La satisfacción, sin duda. Venía de 
dos lesiones -rotura de ligamento 
cruzado-, y gracias a un trabajo duro 
he conseguido superarlo bien. Paso a 
paso desde la cantera, hasta vivir una 
gran temporada con el Emerging, 
estoy muy satisfecho de ver que el 
trabajo da frutos.tarme al El Salvador.

ENTREVISTA
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Tu posición es la de talonador, pero 
también te hemos visto jugar en 
otros puestos. ¿Signi�ca que pode-
mos ver a Fernando Romanos en 
otras posiciones en algún momen-
to?
Ahora mismo estoy bien asentado 
como talonador, me encuentro muy 
cómodo. En las categorías base he 
jugado de centro, de ala… de todas 
las posiciones, en de�nitiva.
Quizá podría ser, pero ahora mismo 
no cambiaría ser talonador, aunque si 
fuese necesario, podría hacerlo. tarme 
al El Salvador.

¿Quién es el jugador en el que más 
te has mirado como modelo a 
seguir en tu trayectoria?
De la época en la que empecé a meter-
me en el rugby me gustaba mucho 
Manu Tuilagi, por su potencia y velo-
cidad, aunque no compartamos posi-
ción. Como talonadores, Matt Smith 
y Vicente del Hoyo son dos ejemplos 
insuperables de los que aprender. 

¿Cuál ha sido el mejor momento 
que has vivido esta temporada? 
¿Puede ser la victoria en Sant Boi?
Sin duda. Ganar en el Baldiri Aleu, 
con un partido que empezamos 
abajo, con un viaje muy largo y cansa-
do. Íbamos con�ados en conseguir la 
victoria, pero nos vimos sin casi espe-
ranzas al descanso… Pero al �nal se 
dio de cara y nos llevamos la victoria. 
El momento del pitido �nal en ese 
partido, con el abrazo que nos dimos 
todos, no tiene precio. 

Al comenzar el año, ¿pensabas en 
que ibais a estar asentados en la 
parte alta?
Yo no tenía experiencia en División 
de Honor B en anteriores tempora-
das, pero, con las referencias que 
tenía, sabía que había mucho nivel en 
la liga, lo que dejaba al equipo fuera 
de la parte alta. Pero con�aba en que 
gracias al trabajo de todos podíamos 
llegar a hacer algo grande. Creo inclu-
so que, de haber seguido estando en 
DHB, podríamos haber estado arriba. 

Ponle nota a la temporada, tanto 
del equipo como a la tuya personal
Al equipo le pongo un 10. Somos un 
equipo cohesionado dentro del 
campo, y cuando acabamos de jugar y 
entrenar somos un grupo de amigos. 

En juego se han hecho cosas muy 
buenas, con algunas cosas que mejo-
rar, pero satisfecho. En el plano perso-
nal sé que tengo cosas que mejorar en 
mi trabajo, así que voy a cali�carme 
con un 7’5.

¿Qué le pides al futuro inmediato? 
Si no se hubiese cancelado la compe-
tición, que la UE Santboiana hubiese 
perdido otro partido para conseguir el 
campeonato. 

¿Y al largo plazo?
Llegar a ser titular en División de 
Honor con SilverStorm El Salvador, 
el equipo en el que empecé y en el que 
espero acabar cuando sea. Lo máximo 
sería llegar a jugar con la Selección, 
eso sería inmejorable.

“Voy a calificarme con un 7,5” 
“Jugar con la Selección 

 sería inmejorable” 
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AGRIDULCE Si se mira la clasificación de la Liga 
Iberdrola, puede que haya quien 
piense en relación a Crealia El Salva-
dor algo así como “¡Vaya fracaso! ¡Han 
quedado últimas!”. Pero quien pudie-
se pensar eso estaría equivocado 
totalmente, puesto que, si bien no ha 
sido lo deseado cuando, allá por abril 
de 2019 se conseguía el ascenso a la 
máxima categoría del rugby femenino 
nacional, las lecciones positivas para 
las jugadoras blanquinegras han sido 
muchas.

Por ejemplo, la intensidad y la competitividad que hay en la Liga 
Iberdrola. El paso directo desde la Liga Interregional femenina, 
encontrándose con equipos de nivel División de Honor B tan solo 
en la fase de ascenso fue una losa importante para las jugadoras 
de Crealia El Salvador. Sin embargo, supieron hacerse a la catego-
ría con el paso de las jornadas, plantando cara a sus rivales

.

Otra de esas lecciones es la del compañerismo. Si el vestuario del 
equipo femenino del Club de Rugby El Salvador siempre ha sido un 
modelo de unión, esta temporada lo ha sido para todos. Con la 
confianza de que la mejora en los resultados y el juego iba a ir 
llegando poco a poco, la ilusión por parte de las jugadoras de Crea-
lia El Salvador se mantuvo intacta durante toda la temporada. 

CREALIA EL SALVADOR

Crealia El Salvador no pudo conseguir el objetivo 
de la permanencia en la Liga Iberdrola, y la 
próxima temporada jugará en la División de 
Honor B del rugby femenino, aunque la experien-
cia en la máxima categoría ha sido muy positiva 
para las chamizas.

“El Club de Rugby el siempre 
ha sido un modelo de unión”
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Y, en el terreno puramente deportivo, la gran evolución experimentada por las jugadoras blanquinegras 
durante este curso. Porque en poco (o nada) se parecen, si se analizan los encuentros disputados por las 
de Álvaro Rojo y Fran Carracedo, los equipos de las primeras jornadas al conjunto capaz de plantar cara a 
CR Majadahonda en su feudo (39-21), por no decir de la victoria ante INEF-L’Hospitalet en Pepe Rojo 
(22-20), logros conseguidos, indudablemente, gracias a esa experiencia y trabajo. 

Aunque posiblemente uno de los mejores ejemplos de lucha y ganas de hacerlo bien está en otro partido 
disputado en casa, como fue el que servía para iniciar la 2ª vuelta ante Olímpico de Pozuelo, en el que el 
ajustadísimo marcador final (0-5) no hace justicia al esfuerzo de Crealia El Salvador por llevarse el partido, 
con un último ataque sin salir de la 22 rival de más de 5 minutos de insistencia sobre la línea.
De ahí que la temporada, como bien reza el titular, se deba calificar como agridulce. 

¡A por todas!

La parte agria, obviamente, es la pérdida de la categoría, pero se ve ampliamente compensada con la parte 
dulce, como hemos explicado en estas líneas. Además, como bien pueden suponer los lectores de ‘Rugby 
en Blanco y Negro’, lo último que se le pasa por la cabeza a las jugadoras de Crealia El Salvador es rendirse. 
Y, a fin de cuentas, la Liga Iberdrola está ahí, a un ascenso de distancia… Tengan por seguro que lucharán 
por volverlo a conseguir. 



  na vez más, la gran familia que es el Club de Rugby El Salvador ha demostrado la importancia que  
 tiene actuar unidos. En esta ocasión ha sido a través de una campaña de crowdfunding, realizada a 
través del portal GoFundMe, con la que el Club y la Fundación El Salvador de Rugby han recaudado 4500€, 
donación entregada de forma íntegra a la Fundación Banco de Alimentos de Valladolid. 
Esta cantidad se ha conseguido por medio de más de medio centenar de donaciones, de todos los impor-
tes, y que se han sumado para conseguir una cifra que ayudará a que el Banco de Alimentos de Valladolid 
pueda seguir prestando su importantísima asistencia a los colectivos más desfavorecidos de la sociedad y 
continuar con los numerosos proyectos en marcha con los que cuenta. Algo que, indudablemente, no habría 
sido posible sin la ayuda de todas las personas que han aportado su generosidad con las donaciones a la 
campaña. 

Como explicaba Fernando Pérez, vicepresidente del Club, “por medio de esta campaña nos sumamos a 
una iniciativa solidaria, como las que lleva a cabo la Fundación Banco de Alimentos de Valladolid, que 
realiza una función increíble en nuestra sociedad. Para El Salvador esto es un privilegio y un orgullo. 
El directivo blanquinegro añadía que “nuestro Club está muy comprometido con la sociedad, y con estas 
acciones buscamos apoyar a quienes más lo necesitan, aprovechando el magnífico altavoz que es nuestro 
Club, que junto con sus socios siempre acuden a la llamada de la solidaridad, como en este caso”.
También tuvo palabras de agradecimiento por la donación Jesús Mediavilla, presidente de la Fundación 
Banco de Alimentos de Valladolid, quien manifestaba su “agradecimiento al Club de Rugby El Salvador por 
su inestimada donación de 4500€ y a todos los que han colaborado para conseguirla, tan necesitada en 
estos momentos tan difíciles, para poder atender a personas necesitadas en esta pandemia”. 
El presidente de la Fundación Banco de Alimentos de Valladolid aseguraba también que “con esta aporta-
ción podemos dar continuidad aportando alimentos básicos para que no falten a esas personas que no han 
tenido la suerte que otros hemos tenido y especialmente a los niños”.
Desde las páginas de ‘Rugby en Blanco y Negro’ queremos sumarnos al agradecimiento a todos los que han 
hecho posible esta donación al Banco de Alimentos de Valladolid. Porque, como afirma el nombre de la 
propia campaña, J U N T O S  S O M O S  M Á S  F U E R T E S .
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JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES

Mediante una campaña de crowdfunding, el Club de 
Rugby El Salvador ha conseguido recaudar 4500€, 
que han ayudado a continuar con la importantísima 
labor de la Fundación Banco de Alimentos de 
Valladolid.
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Desde el inicio de la pandemia de COVID-19 el Club de Rugby El Salvador se ha puesto manos a la obra para ayudar 
a mitigar sus efectos en nuestra sociedad. Para ello, en las primeras jornadas del confinamiento un grupo de jugado-
ras del Club, lideradas por Elisa Altés, comenzaron a elaborar varios centenares de mascarillas protectoras de tela. 
Una iniciativa respaldada y fortalecida por el Club de Rugby El Salvador, que ha puesto su estructura y sus lazos con 
otras entidades para el impulso de este proyecto, con el que se han elaborado 6000 mascarillas protectoras, mejora-
das respecto a las primeras, con el empleo de materiales como polipropileno, conseguido gracias las donaciones de 
socios del Club y de colaboradores como Sanibur y Solera.

Estas mascarillas se entregaron en diversos puntos de interés entre el 23 de marzo y el todo el mes de abril. Se ha 
canalizado el reparto a través de Cruz Roja, y se han entregado a Cáritas, Banco de Alimentos, ACLAD, así como al 
hospital de campaña abierto en la Feria de Valladolid, y a varias empresas y particulares. 
También hay que destacar la ayuda de Cruz Roja Española, que brindó el asesoramiento necesario a través de su 
Departamento de Formación, de modo que se consiguiese la máxima efectividad en las mascarillas elaboradas, así 
como poniéndose a disposición del Club para la recogida y distribución de las mascarillas a las instituciones y colecti-
vos que precisasen de ellas.

 ResponsablesSOCIALMENTE 
En el marco de la colaboración entre el Club de Rugby El 
Salvador y la Asociación de padres, familiares y amigos de 
niños oncológicos PYFANO, el pasado 13 de mayo nos 
sumamos a la celebración, de forma virtual en esta 
ocasión, del Día Internacional del Niño Hospitalizado. 

Para acompañar a todos los pequeños hospitalizados en 
su día, nuestros jugadores Andrés Alvarado y Carmen 
Pérez grabaron un vídeo en el que se sumaban a la campa-
ña, mandándoles a todos estos pequeños luchadores un 
beso, para así darles ánimos, mientras continúan con su 
recuperación. Esperamos, en breve, poder acudir a acom-
pañarlos y a compartir su tiempo, convirtiendo esos besos 
virtuales en realidad. 

MASCARILLAS PROTECTORAS

El Club de Rugby El Salvador mantiene su compromiso con la sociedad, encabezando proyectos 
y apoyando a diversos colectivos que buscan mejorar el día a día de los demás
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En el marco de la colaboración entre el Club de Rugby El Salvador y la Asociación de padres, familiares y amigos de niños oncoló-
gicos PYFANO, el pasado 13 de mayo nos sumamos a la celebración, de forma virtual en esta ocasión, del Día Internacional del 
Niño Hospitalizado. 
Para acompañar a todos los pequeños hospitalizados en su día, nuestros jugadores Andrés Alvarado y Carmen Pérez graba-
ron un vídeo en el que se sumaban a la campaña, mandándoles a todos estos pequeños luchadores un beso, para así darles 
ánimos, mientras continúan con su recuperación. Esperamos, en breve, poder acudir a acompañarlos y a compartir su tiempo, 
convirtiendo esos besos virtuales en realidad. 

También en el contexto de la pandemia de COVID-19, la Fundación El Salvador de Rugby hizo entrega a Cruz Roja Española en 
Valladolid de una donación por importe de 1000€, destinado a la compra de alimentos infantiles, pañales y productos de higiene 
para bebés. 
“Con esta donación se ha perseguido aportar en la medida de las posibilidades a nuestro alcance las consecuencias derivadas 
de la crisis de esta pandemia, con el firme compromiso de seguir haciéndolo en aquello que podamos”, afirma la vicepresidenta 
del Club, María Morán. 
Desde el Club de Rugby El Salvador, y desde estas páginas de ‘Rugby en Blanco y Negro’ queremos hacer llegar además nuestro 
más sincero agradecimiento a la labor de Cruz Roja Española y de sus voluntarios, por la encomiable labor que llevan a cabo en 
favor de nuestra sociedad. 

PROYECTO IN CONTRARIA DUCET

DONACIÓN CRUZ ROJA

Junto a Cáritas Diocesana de Valladolid, el Club de Rugby El Salvador participa desde hace varios meses en el proyec-
to ‘In Contraria Ducet’, con el que más de una veintena de internos del Centro Penitenciario de Valladolid han partici-
pado durante la temporada en sesiones deportivas y aulas didácticas para sumergirse en el rugby.
Con la llegada de la pandemia, la actividad se ha tenido que cancelar, pero el proyecto ha seguido muy activo. Su 
actividad principal en este periodo se ha enfocado en el intercambio de cartas entre los voluntarios y los usuarios del 
proyecto durante el tiempo de la pandemia, acerca de lo que aporta a todos esta experiencia. 

Esto se ha implementado con el paso de las semanas mediante el intercambio de películas y noticias sobre rugby, 
comentándolas entre las dos partes, buscando así una cercanía entre los voluntarios y los usuarios, con el deporte 
del oval como nexo común. 
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GRACIAS A
NUESTROS PATROCINADORES
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GRACIAS A
NUESTROS PATROCINADORES
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MÁS QUE TRABAJO

VIRTUALES CAFÉS 

 Un mal bicho campaba a sus anchas y había que confinarse para contener la pandemia. 
Lo hicimos, pero la impotencia, la ira y la tristeza por no poder salir a ayudar se apoderaba 
de nosotros. Es verdad que con permanecer en nuestros domicilios colaborábamos, sin em-
bargo, sumar esfuerzos y encontrar el lado bueno de las cosas es lo que nos mueve.  

En SilverStorm encontramos ese lado bueno en los cafés virtuales. Era nuestro momento, 
nuestra manera de gritarle al mundo que estábamos más unidos que nunca, pero que nos 
necesitábamos porque juntos somos más fuertes. Día a día nos contábamos nuestros avan-
ces, preocupaciones… En ellos también estuvieron personas que nos hicieron reflexionar a 
través de realidades agridulces. 

Dos mujeres se pusieron en contacto con el club chamizo para que las ayudara a encon-
trar el camino y poder salir de su casa. Y lo hicieron por visibilidad y reputación. Llevan 
más de nueve años escuchando a todas aquellas mujeres que lo necesitan. Han creado 
una red, un tejido de relaciones para vencer esta lacra. 

 CON ESENCIA

Un café que marcó mucho a nuestros silverstormers fue el de 
María Morán, responsable de la Comisión de Responsabilidad 
Social Corporativa del Club de Rugby El Salvador. En él nos 
explicó algunas de las iniciativas que han llevado a cabo 
para ser mucho más que un club durante el confinamiento. 
Una de las más duras, pero a la vez más reconfortantes fue el 
proyecto que tienen en marcha para ayudar a víctimas de 
violencia machista.  

El coronavirus nos privó de la libertad, hasta nos privó de lo más íntimo, de la piel, de los 
besos, de los abrazos... de los nuestros. La palabra prohibido empezó a formar parte del día 
a día. No se podía ir al cine, ni a cenar, ni tampoco salir a pasear, viajar, sentarse en un banco 
del parque, tomarse un café en una terraza... El miedo se sumaba al miedo. Las noticias eran 
desoladoras. 

“Hacer un torneo para sensibilizar está genial, pero que en esta 
situación dos mujeres se hayan acercado a nosotros es muy posi-
tivo porque el objetivo real es la ayuda efectiva, es decir, guiar a 
las personas que lo necesitan por los cauces adecuados ”
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En esta línea, la consultoría internacional SilverStorm junto con el Club de Rugby El Salvador y la 
colaboración de la Concejalía de Servicios Sociales y Mediación Comunitaria del Ayuntamiento de 
Valladolid van a poner en marcha unas clases para ayudar a mujeres en situación de maltrato a 
insertarse en el mercado laboral. Un aspecto vital, en su opinión, porque tanto la autonomía social 
como económica son esenciales para salir de la situación. «No solo van a recibir clases las muje-
res también los hijos porque al encontrarse en casas de acogida pueden sentir coartada su evolu-
ción», indica Morán. De esta forma, deporte y tecnología se unen en un proyecto ilusionante.  

Otra iniciativa que conquistó a los silverstormers fue el programa que realizan en el centro peni-
tenciario de Villanubla. Allí acompañan a los usuarios a reinsertarse a través del deporte. Forman 
parte del módulo terapéutico, el espacio destinado a todos aquellos que van a quedar en libertad 
en un espacio breve de tiempo. «Para dar normalidad se utiliza el rugby como herramienta edu-
cativa», apunta María Morán para, a renglón seguido, añadir que este deporte es un vehículo para 
inculcar solidaridad, superación y disciplina. Es más, construyen su propio campo de rugby en las 
instalaciones del centro. Es su propio espacio de libertad».  

A estos proyectos se han sumado la confección de mascarillas. Más de 60 voluntarios han realiza-
do 6.000 protectores que han repartido en Cruz Roja, Cáritas y el hospital de campaña de la Feria 
de Muestras. El cierre lo pone una campaña de crowfunding donde en un corto espacio de tiempo 
lograron 4.500 euros para el Banco de Alimentos de Valladolid. Granito a granito han encontrado 
la manera de hacer valores, pasar a la acción, no solo quedarse en palabras. Por este motivo, han 
calado tanto en nuestros silverstormers.  

Un sentimiento que traspasó la pantalla y llegó hasta María Morán: «Asistir al café fue satis-
factorio. A pesar de estar en la distancia, la cercanía que me transmitieron fue 
reconfortante y gratificante. Me fui con muy buena sensación, una sensación 
de puertas abiertas para poder hacer más proyectos juntos. Sois un grupo 
humano muy válido».  

C A F E  V I R T UA L  S I LV E R S TO R M



LA GALERÍA DE ...

Este número de ‘Rugby en Blanco y Negro’ nos trae 
una selección de instantáneas rugbísticas de Do-
mingo Torres, conocido por todos como ‘Charly’, 
antiguo jugador del CDU, y un habitual de la 

banda de Pepe Rojo -y de cualquier campo donde 
se juegue a kilómetros a la redonda de donde esté-, 
además de padre y tío de jugadores. Todo un clási-

co, ahora disparando con la cámara 
 

GALERIA DELa
DOMINGO TORRES C H A R LY
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DOMINGO TORRES,
un clásico disparando

con la cámara
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Siguiendo con la analogía, en el rugby, para avanzar, tenemos que lanzar solo hacia atrás, y este movimiento hacia 
atrás es algo que también necesitamos cuando aprendemos otro idioma: tenemos que pensar en las palabras que 
hemos escuchado con anterioridad, estructuras gramaticales que hemos aprendido en clase o una expresión que 
alguien haya utilizado. Pensar en ellas para usarlas en el presente, mejorar nuestro vocabulario y uso de la lengua, 
y poder entonces avanzar en el dominio del idioma.  
 

Con todo ello, tiene sentido que 
dos instituciones consolidadas 
en Valladolid desde hace varias 
décadas, como son El Club de 
Rugby El Salvador y Warwick 
House, se unan en un proyecto 
de formación. Aunque a prime-
ra vista pueden resultar lejanas, 
comparten sin embargo valores 
de trabajo, compromiso y dedi-
cación a una actividad que está 
en su ADN. 
 

Si estamos bien entrenados, resulta que al final uno se sobrepone, consigue el objetivo de comunicarse y salir airoso 
de una situación incómoda. En este sentido, y como ocurre en el rugby, cuando estás aprendiendo una segunda 
lengua tienes que “SALIR A DARLO TODO”.  Pensar en el éxito de tu partido a la hora de lograr alcanzar la libertad 
que supone poder comunicarte con personas en otro idioma y las puertas que se abren a tu paso al dominar una 
segunda lengua. Un método comunicativo de aprendizaje equivale entonces a ese lanzarse al campo e ir a por todas. 

Hay ocasiones en las que dos actividades, que a 
primera vista no tienen nada que ver, encuentran 
algunos puntos en común. Solo hay que mirar un 
poco más de cerca para darse cuenta de que hay 
valores que unen, como el esfuerzo, la dedica-
ción, el compromiso y, sobre todo, el no tirar 
nunca la toalla. Es lo que ocurre si comparamos, 
por ejemplo, un deporte como el rugby con una 
actividad académica, como es aprender un 
segundo idioma.
El rugby es un deporte de contacto, tienes que 
salir al campo y darlo todo, aguantar los golpes, 
mancharte la camiseta y pensar en el éxito del 
partido. Aprender un idioma también requiere de 
valor, valor para enfrentarse a situaciones que 
pueden producir cierta intranquilidad, como 
hablar en un segundo idioma delante de otras 
personas. Si nos encontramos ante esta situa-
ción, hay que vencer el miedo a exponerse, a 
una pronunciación incorrecta, al nerviosismo 
por no encontrar la palabra que quieres utilizar o 
a conjugar mal un verbo.  

RUGBY Y LETRAS
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Warwick House lleva colaborando varios años con El Club de Rugby el Salvador. Son ya varios los jugadores y juga-
doras que han mejorado su inglés en este centro y también muchos los jugadores de otros países que aprenden nues-
tro idioma asistiendo a clases en La Casa del Español. 

Durante estos meses de confinamiento, en Warwick House se ha jugado un buen partido a la hora de adaptarse a las 
circunstancias. Gracias a su cultura de esfuerzo, dedicación y compromiso, ha continuado ofreciendo formación a 
cientos de estudiantes que han visto sus planes paralizados. El calendario académico ha seguido su curso y, además, 
se ha encontrado un método de enseñanza digital que ha reportado muchos beneficios para profesores, familias y 
estudiantes. Pero no solo eso, este espíritu de rápida adaptación a las circunstancias ha permitido además conservar 
una cierta normalidad, continuar con una rutina y, muy especialmente, mantener el contacto con tus compañeros. 

Pese a las dificultades, Warwick House no ha parado ni un momento. En solo unos días, lanzó una competición 
entre sus alumnos de todas las edades, “EVERYTHING IS GOING TO BE OK”, en las que, a través de diferentes activi-
dades, han podido compartir, en inglés, sus emociones ante el estado de emergencia. Cada día, desde que comenzó 
el confinamiento, ha publicado en redes sociales recursos de aprendizaje, de apoyo al profesorado y sugerencias 
culturales para continuar el “entrenamiento del aprendizaje”. Además, para aquellos que necesiten acreditar su 
nivel, se ha puesto en marcha la posibilidad de realizar desde casa el examen Linguaskill de Cambridge, con un 
programa de vigilancia remota que utiliza tecnología de Inteligencia Artificial. 

Para más información sobre formación virtual en inglés, puedes visitar la página “Learn from home”.
Si lo que necesitas es mejorar nuestro idioma, puedes ponerte en contacto con 

La Casa del Español en info@casadelespanol.com

A día de hoy, y más de 2 meses después, Warwick House continúa jugando, pensando en el éxito del partido de sus 
alumnos. Por ello, acaba de lanzar un nuevo proyecto: “Learn from Home: inglés en tu casa, desde la nuestra” para 
seguir ofreciendo formación a través de clases virtuales en vivo, con profesores nativos y la garantía de calidad de 
Warwick House. Las clases son individuales, o en grupos reducidos del mismo nivel, y con horarios flexibles. 

PORQUE JUNTOS SOMOS MÁS FUERTES, MIENTRAS ESPERAMOS VOLVER A LA NORMALIDAD, EN WARWICK HOUSE LAS PUERTAS SIGUEN ABIERTAS
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¿Por qué trasladaste tu residencia a Frankfurt? Motivos 
laborales, personal, etc...

En el momento que decidí cambiar de aires, existían varios 
motivos para hacerlo, pero principalmente fue por un motivo 
personal, además de conocer un nuevo país y su cultura.
Una decisión de la que por otro lado no me arrepiento de haber 
tomado.

¿Qué es para ti el Chami y por qué eres chamizo?

Considero apropiado responder primero porqué soy chamizo y 
después se entenderá qué es el Chami para mí.

Cuando tenía 3 años comencé en el jardín de infancia en el 
colegio El Salvador, lugar donde mi madre ha trabajado durante 
muchos años. 3 años después, en clase de Educación Física el 
profesor D. Luis Asúa nos comentó que esa misma tarde había 
un entrenamiento de rugby en el patio del colegio. Allí me 
presenté. Desde entonces hasta los 26 años he jugado para el 
Club, alternándolo con diferentes disciplinas deportivas como 
baloncesto, judo, e incluso atletismo... pero al final, como no 
podía ser de otra manera, prevaleció el rugby.

Por lo tanto, respondiendo a la pregunta ¿Qué es para mí el 
Chami? Diría que el término "Chami" engloba muchas facetas. 
Deporte, familia, amistad, aprendizaje... Un Club al que siempre 
estaré agradecido y en deuda por haberme dado muchos de los 
mejores momentos de mi vida, por hacer que conociese a los 
que a día de hoy son mis amigos, y por último, formándome, e 
inculcándome una serie de valores que me han servido para ser 
a día de hoy quien soy. 

CHAMIZOS POR EL MUNDO

Nombre completo
SALE IBARRA SERRANO

Localidad de origen/nacimiento
VALLADOLID

Localidad y país de residencia
FRANKFURT, ALEMANIA

Años en Frankfurt.
4 AÑOS Y MEDIO

Damos comienzo en este número de Rugby 
en Blanco y Negro a un proyecto que hemos 
madurado durante mucho tiempo y que,
sin duda, estamos seguros de que gustará a 
nuestros lectores, comprobando que el 
blanco y negro están muy extendidos no sólo 
por España, sino por todo el mundo. Para 
comenzar, nos vamos al centro de Europa: 
Alemania.
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Ahora mismo vivimos un momento especial en todos los 
deportes derivado de la COVID-19. En esta situación, ¿Se sigue 
dando visibilidad al rugby en los medios de tu país de residencia?

Lamentablemente como pasa en nuestro país, deportes como el fútbol acaparan 
la mayoría de portadas y espacios de información deportiva. Hace 5 años la federa-
ción alemana propuso un proyecto deportivo con una inversión alta y unas metas 
ambiciosas, entre ellas dar más visibilidad al rugby en los medios. Se consiguió en 
cierta medida catapultar el rugby a medios digitales e incluso a la televisión, pero no 
llegando a los objetivos establecidos.

A día de hoy, el volumen de noticias e información en los medios de comunicación ha 
disminuido drásticamente, por no decir que ha desaparecido puesto que todas las 
competiciones se han dado por finalizadas.  

Al margen de la excepcionalidad del momento, ¿Cómo se vive habitualmente el 
rugby en Frankfurt y en Alemania? ¿Existe afición?

Como siempre digo, Alemania está un peldaño por debajo de España en cuanto a 
volumen de aficionados, a pesar de que existen un gran número de equipos y fichas. 
Rara vez se ven más de 500 espectadores en un campo, salvo cuando juega la 
selección. 

En mi ciudad, que tenga conocimiento existen 6 equipos de rugby. Frankfurt es una 
ciudad muy cosmopolita y por ende viven muchos ciudadanos de otros países con 
mucha cultura “rugbística” como por ejemplo ingleses y australianos entre otros. Ellos 
son los que mayormente conforman el grueso de aficionados a nuestro deporte.

¿Hay apoyo al rugby a nivel institucional (nacional/regional/local) en tu país de 
residencia?

Desde mi humilde opinión creo que este es el gran problema del rugby alemán y de 
otros muchos países en desarrollo “rugbísticamente” hablando. En el caso de Alema-
nia, las instituciones apoyan más bien poco a los clubes Y federaciones que tienen que 
buscar su fuente de financiación en inversores o patrocinadores privados. 

Aquí los pocos clubes de Primera División que remuneran a sus jugadores lo hacen 
mediante patrocinios de empresas privadas y/o particulares, o proporcionándoles un 
puesto de trabajo. 

¿Sueles ver/seguir al Chami a través de redes sociales, canales de internet, etc…?

Siempre que el trabajo me lo permita y exista un medio para ver el partido intento no 
perdérmelo. Generalmente intento mantenerme informado de la actualidad del club 
mediante las redes sociales, las cuales desde mi opinión están muy bien en cuanto a 
contenido e información. 

Una vez que la FER ha dado por finalizada la competición de este año en la que 
hemos quedado segundos en División de Honor, a falta de todas las jornadas que no 
se han celebrado y sin poder disputar Play-Off, ¿qué valoración podrías hacer de la 
plantilla de División de Honor de este año? 

El Club desde hace unos años viene reforzándose muy bien, creando una plantilla 
muy amplia con una mezcla de fichajes y cantera. En mi opinión el objetivo principal 
del Club es obviamente conseguir títulos pero principalmente optar cada tempora-
da a todas las competiciones. Objetivo que por otro lado este año han o estaban 
cumpliendo puesto que estaban segundos en liga y clasificados para la final 
de la Copa del Rey. Por lo tanto mi valoración es positiva y daría como 
aficionado una nota alta al equipo esta temporada. 



En el caso del equipo femenino, la finalización de la Liga Iberdrola de DH nos deja como equipo descendido y en el nuevo formato 
sub23 masculino también nos hemos quedado segundos, con la miel en los labios... ¿Has podido seguir algo de la evolución de 
ambos equipos? ¿Qué potencial ves para la próxima temporada?

Siendo honesto dispongo de poco tiempo libre, pero sí que es cierto como dije antes que mediante las RRSS me mantengo muy 
informado de todos los resultados de las diferentes categorías del Club.

Los sub-23 han hecho una magnifica temporada peleando de tú a tú al rival en cada campo, ganando incluso a la Santboiana en Barce-
lona. Debido a ese gran trabajo el primer equipo se ha visto muy favorecido ya que muchos de los chicos han podido aportar y ayudar 
en DH. No dudo en que la próxima temporada volverán a luchar por ganar la competición.

En cuanto al equipo femenino se consiguió la primera victoria en DH, quizás suene poco ambicioso pero hay que recordar que este 
equipo hace 4 o 5 años estaba jugando en categoría regional. Están haciendo un trabajo excepcional y no me cabe la menor duda de 
que pronto volverán a competir en DH contra los mejores equipos. 

¿Por qué has elegido esta fotografía de Frankfurt? 

Esta fotografía pertenece a la temporada pasada donde ganamos la copa (equivalente a la Copa del Rey en España) aun siendo un club 
que milita en la segunda liga. Tiene mucho mérito ya que nos impusimos a rivales de primera división. Fue un día muy especial por la 
consecución del único título que tiene mi club. Un día inolvidable.
En períodos de liga regular, ¿Celebras de alguna manera especial los 
triunfos del Chami? 

No especialmente. Si el partido se celebra el sábado por la tarde, refres-
co la garganta con unas buenas rubias, y si el partido es el domingo a 
mediodía, después me gusta preparar una buena carne. 

Por último, por seguir con la actualidad, ¿Cómo crees que afectará la 
COVID-19 al deporte en general y al rugby en particular, en cuanto a 
modo de seguirlo, afluencia a estadios, entrenamientos, etc...? 

Una pregunta muy difícil de responder,  Ni siquiera los responsables 
encargados de este tema lo saben. Pero tengo curiosidad de ver cómo 
van a responder tantos las instituciones, inversores, patrocinadores, 
etc... Ver también si éstos siguen con la misma fidelidad en cuanto a 
patrocinios.

En cuanto al rugby me imagino que dependiendo del país y la potencia 
económica de cada liga, habrá diferentes formas y/o maneras de 
afrontar esta crisis. En el caso de España creo que esta  triste situación 
va a necesitar tiempo hasta que se resuelva o se vuelva por lo menos a 
la normalidad antes vivida puesto que los clubes y yo diría también la 
federación no disponen de medios propios y dependen mucho de 
inversiones externas.

En cuanto al entrenamiento, obviamente no se podrá realizar en las 
mismas circunstancias que antes, pero los clubes y cuerpos técnicos 
creen que están o se están preparando para adaptar los entrenamien-
tos a las medidas o restricciones establecidas.
 
Sugerencias para que desde el Club podamos acercar más el rugby a 
los expatriados (emisión de partidos, canales en redes…)
 
Como he dicho antes estoy muy satisfecho con los medios del Club, con 
las redes sociales, creo que se hace un gran trabajo para acercar toda 
la información del Club al aficionado. Se hace muy buena cobertura 

de los partidos y es de agradecer. Sobre todo para los aficionados 
que no podemos apoyar al equipo cada fin de semana en el 

campo. Por mi parte de momento no hay ninguna sugerencia, 
pero en el momento que me surja os la haré llegar.
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SI CONOCES A ALGUIEN QUE
QUIERA SALIR EN ESTA

SECCIÓN, ESCRIBE A
COMUNICACION@RUGBYELSALVADOR.COM

“me mantengo muy informado de todos los resultados 
de las diferentes categorías del Club”



HOLA AMIGOS DEL

¡Hola, amigos del oval! ¿Cómo estáis? Como 
bien sabéis, el planeta se paró con la crisis 
sanitaria del COVID-19 y el rugby no podía ser 
una excepción. Llevamos un par de meses sin 
disfrutar de nuevos partidos en nuestro 
deporte, se nos paralizó la División de Honor, 
de chicos y chicas, las categorías inferiores, 
el 6 Naciones, el España-Portugal, la Cham-
pions, las ligas extranjeras y así podría 
seguir… Que sean otros los que debatan 
cómo se ha gestionado todo esto o resuelto 
quién debía ser campeón, quién descender o 
dar el salto de categoría, yo simplemente me 
pregunto: ¿Cuándo volveremos a disfrutar-
las? Ojalá sea pronto, pero hagámoslo 
cuando de verdad sea posible. No lo 
echemos ahora todo a perder.

Mientras tanto, ¡Hablemos de Rugby! Es el 
nombre del podcast en el que colaboro en los 
últimos meses y con lo que, al menos yo, 
mato el gusanillo tras aquella gran aventura 
de Play Rugby en la Cadena SER (¡qué 
tiempos aquellos!), aunque los amigos de 
Hablemos son incluso anteriores. 

Ahora, de una forma menos estructurada que 
Play Rugby, más abierta y en alguna ocasión 
incluso a lo ‘Jam Session’ nos juntamos en 
Hablemos de Rugby unos cuantos Amigos del 
Oval, los que hablamos y los que nos sopor-
tan e incluso pagando su suscripción cada 
mes religiosamente. Entrevistas como la de 
Agustín Pichot nada más conocerse su candi-
datura a World Rugby (lástima que el argenti-
no se quedara a las puertas de cambiar el 
orden actual) o seriales sobre los jugadores 
que más han destacado por las diferentes 
posiciones hacen que merezca la pena. 
Quiero decir con todo esto que siempre 
habrá algo a lo que aferrarnos para, como 
dice el nombre del programa, hablemos de 
rugby.

Una fórmula en la que es habitual echar unas 
risas con Javier Señarís, nuestro loco del 
rugby internacional, esa hemeroteca viviente 
que es Phil, la incorporación de Fermín de la 
Calle y el conocimiento técnico de Mar 
Álvarez, a la que los chamizos conocéis bien.
De forma esporádica cazamos a Mario Ornat 
y a la hora de entrevistas 
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y análisis concienzudos Eugenio Astesiano y 
Julen Sarasola son capaces de sentar a 
Gonzalo Quesada para que éste muestre al 
mundo cómo es por dentro la franquicia de 
Jaguares. Consiste en que sigamos consu-
miendo rugby.
A falta de esas grandes competiciones que 
todos esperamos, no faltan las referencias 
históricas, como las de Teledeporte con los 
encuentros del Mundial 1999 o la gran final 
de Copa del Rey de Zorrilla. El que no echa 
mano del rugby es porque no quiere. En 
Movistar hemos podido deleitar las últimas 
finales mundialistas, de Super Rugby… su     
archivo es una gran compañía en estos días 
de sofá y confinamiento. Y si no, siempre nos 
quedará Youtube o esas otras páginas donde 
encontrar cientos de archivos con partidos 
que nos atornillaron en su día a un sillón 
dejándonos perplejos.

Ahora en plena desescalada, tengamos 
cabeza. No corramos más de la cuenta 
porque un paso en falso puede costarnos 
caro. Disfrutemos del tercer tiempo aunque 
sea virtualmente, con esas videollamadas 
con amigos, pinta en mano, mientras de 
forma paulatina nuestros bares favoritos van 
recuperando su actividad. Ya habrá tiempo 
de volver a la melé con más ilusión, al placaje 
con más fuerza, a la carrera más veloz para 
lograr el ensayo o esa gran patada con la que 
transformar, pasar un penalti o inventarse un 
drop. Que sean los que saben, los especialis-
tas en las autoridades sanitarias, los que nos 
digan cuándo, dónde y de qué manera. 
Preguntarnos por qué ya no merece demasia-
do la pena.

Si hemos podido aguantar todo esto, aunque 
sea por respeto a la gente que se está jugan-
do la vida y aquellos que la perdieron, 
hagamos las cosas con sentido común. Y sí, 
mientras tanto, ¡Hablemos de Rugby!

José Antonio Vera - @superveraman

HABLEMOS DE RUGBY

OVAL
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Con estas palabras comenzaba Joaquín Sabina su 
glorioso álbum ’19 días y 500 noches’ para despedir el 
siglo XX.

Dos décadas en los que ni la música, ni ‘el flaco’ han 
cambiado tanto como nuestro rugby. En la actualidad 
el rugby se vive con una intensidad propia de un adoles-
cente en estado de efervescencia descubriendo los 
placeres de la pobreza de la vida.

Una temporada es un mundo, y en un año oval se puede 
pasar del estado más eufórico, al más depresivo en un 
momento. Así es el rugby español de la actualidad, así 
se vive cada vez más y de manera más intensa en los 
hogares del aficionado.

La afirmación de verdades que hacía el maestro Sabina 
en su entrada del ‘19 días y 500 noches’, la vuelvo 
interrogativa tras una temporada muy, muy extraña.

¿Y ahora qué?, ¿qué pasará en julio?, ¿qué pasará en 
septiembre? ¿y en noviembre?, ¿qué pasará en febre-
ro?…

Muchas preguntas con respuestas apasionantes todas 
ellas. Por eso la actualidad del rugby español nos obliga 
a mirar hacia delante, a lo que está por venir.

Atrás queda el ‘caso Bell’ (afortunadamente para todos 
le seguiremos viendo vestir la elástica del XV del León, si 
Santi Santos así lo decide), la resolución de una tempo-
rada a mitad de año de manera forzosa y con corrección 
incluida, el éxodo de fichajes, una final de la Copa del 
Rey que se presentaba muy atractiva, las dudas en una 
Selección en periodo de pruebas… en definitiva una 
temporada muy muy rara.

COMO DIRÍA SABINA ... ¿Y AHORA QUÉ?

Por venir, nos llega una avalancha de rugby que esperemos que nos devuelva la ilusión y la intensidad de las últimas 
temporadas de oval patrio.

Si, soy consciente de las dificultades de per se que existen para encontrar patrocinios en nuestro deporte, si le sumas 
una crisis como la estamos viviendo, el panorama en el futuro no es nada alentador, pero el rugby español tiene 
la obligación de reinventarse en estos momentos difíciles para todos.

EN UN AÑO OVAL SE PUEDE PASAR DEL ESTADO 
MÁS EUFÓRICO, AL MÁS DEPRESIVO
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El verano 2020 llega de pleno con la incertidumbre de 
qué pasará con nuestro deporte en los próximos meses. 
Se hace raro ver a los colegas de la tres cuartos (y algún 
delantero que otro) no estar pensando en los torneos de 
rugby playa o de no estar con la mente puesta en el día 
del club que cierra la temporada (ya que se cerró para 
todos hace meses).

Pero si algo tenemos claro, es lo mucho que nos queda 
por vivir a corto plazo y que estoy convencido que nos 
volverá a enganchar al carro del rugby.

En el mes de julio, el verano llegará más caliente de lo 
normal, con las elecciones de los miembros de la Asam-
blea General de la FER primero, y después con la elección 
a presidente. Hansen y Feijoo, uno de los dos, será el 
máximo responsable del organismo regulador del rugby 
español. ¡HAGAN JUEGO Y SUS APUESTAS!

Dos perfiles contrastados en el rugby español, que, a día 
de hoy, llegan bastante igualados a los últimos días antes 
de la elección…

Después de los días de tregua que nos dará el mes de 
agosto, el comienzo de la temporada será toda una incóg-
nita.

Tres diferentes escenarios para una temporada en que el 
producto español tomará el mando junto con los grandes 
nombres ya asentados en nuestra. Un año oval que 
queda a la expectativa de un ‘posible’ repunte (no desea-
do) de coronavirus.

Sea la fecha de comienzo que sea, lo que está claro es 
que los equipos de División de Honor tirarán mucho más 
de gente de la casa que de fichajes, al contrario de como 
venía siendo la tónica en los últimos años. ¿Algo malo? 
No tiene porque, ya que esto puede demostrar como es el 
nivel del rugby español en la actualidad y si todos estos 
años de bonanza y buen rendimiento deportivo han influi-
do en no solo incrementar el número de fichas, sino 
también en aumentar el nivel de juego del producto 
español oval.

pero España en los últimos años ha demostrado estar en lo más alto del Campeonato de Europa, tan solo un 
escalón por debajo de Georgia). No conseguir el pase directo al Mundial, sería la gran oportunidad desaprove-
chada del XV del León en los últimos tiempos y una gran caída libre del proyecto de Santos con el combinado 
nacional.

Santiago Santos y su staff eran conscientes de que esta decisión se barajaba en World Rugby, después de confir-
marse, ahora solo queda volver a demostrarlo en el campo, con todo probado y en regla.

Y llegará el 2021, llegará el mes de febrero con la Selección y el Seis Naciones y llegará la primavera con las 
finales y un 2022 clave para los intereses de nuestro combinado nacional, pero ahora, es época de volver a jugar 
al rugby y de consumirlo, es tiempo para seguir creciendo.

NOS VEMOS EN LOS CAMPOS MUY PRONTO Y DE NUEVO CON LA MAQUINARIA OVAL ENGRASA-
DA PARA SEGUIR LLEVANDO AL RUGBY DONDE SE MERECE.

Conociendo las condiciones de la ‘nueva liga’ el otoño 
nos traerá una ventana de noviembre apasionante tanto 
fuera como dentro de nuestras fronteras. La última 
jornada del Seis Naciones, el España vs Portugal y algún 
test match que nos servirá para ver los planes de Santos 
de cara a la importantísima fase de clasificación de Fran-
cia 2023.

Suena a ‘topicazo’ el decir que este debe ser el Mun-
dial en el que volvamos a ver España compitiendo 
en él, pero creo que la decisión de World Rugby de pasar 
a los dos primeros del Campeonato de Europa directa-
mente a Francia 2023, exige al XV del León el conseguir 
ese billete mundialista de manera directa. No solo la 
historia nos lo debe, si no que la decisión del máximo 
organismo mundial del rugby nos lo deja en bandeja (no 
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Me he prometido a mí mismo, cuando empe-
zaba a teclear estas líneas, que no me iba a 
poner triste mientras lo hacía. Principalmente 
porque no es algo gustoso, y también porque 
a las dos personas a las que quiero dedicárse-
lo estoy seguro de que no les gustaría, dado el 
carácter afable, bondadoso y generoso que 
siempre los acompañó en su trato con los 
demás.
En el espacio de unas pocas semanas se nos 
han marchado Jerónimo Buey y Víctor Pimen-
tel, después de batallar largamente contra 
sus dolencias. Como bien digo en el título de 
este artículo, si algo les define a los dos con 
pocas palabras, pero a la vez con gran exacti-
tud, es que eran buena gente. Unos currantes, 
cada uno en su área, dispuestos a echar una 
mano siempre, y con el escudo de El Salvador 
grabado a fuego. 
Mi llegada al Club coincidió prácticamente 
con el final de la etapa de ‘Pimen’ como 
fisioterapeuta, con lo que por ese lado apenas 
coincidimos. Pero sí que lo hicimos, durante 
las últimas temporadas, cuando coincidíamos 

en la grada, sobre todo en los partidos de 
nuestro equipo Emerging. Y es que, por más 
que le resultase complicado, nuestro eterno 
fisio no se perdía un solo encuentro si había 
posibilidad de acudir a Pepe Rojo. Por suerte, 
generalmente esa posibilidad casi siempre se 
hacía realidad.
Con Jero, en cambio, sí que han sido unos 
cuantos los ratos compartidos. Tanto en las 
previas de los partidos de División de Honor, 
viendo a quién le tocaba hacerse cargo de la 
ronda de cafés de ese día, hasta con peripe-
cias como intentar trasladar un cartel de 
enorme tamaño en un camión que parecía 
grande, pero que al final se quedó un poco 
pequeño… Muchas risas, muchas bromas, y 
mucho trabajo compartido, sobre todo de su 
parte, porque ha estado al pie del cañón 
hasta el último momento.
Está muy claro que los partidos sin ellos, 
cuando el rugby vuelva a dominar la carretera 
de Renedo, no van a ser lo mismo. Porque nos 
van a faltar dos chamizos de pro, que vivían 
todos los momentos del juego como si ellos 

todos los momentos del juego como si ellos 
mismos estuviesen en el campo, pudiendo 
pasar el balón a quien estaba más solo, 
metiendo un poco más de empuje en 
cualquier abierta, o lo que fuese. Pero, si esto 
está claro, no lo está menos que su recuerdo 
va a estar siempre con nosotros, y que, de 
alguna forma, son ya parte inseparable de lo 
que es El Salvador.
Decía que me había prometido a mí mismo no 
ponerme triste mientras preparaba este 
artículo, lectores de ‘Rugby en Blanco y 
Negro’. Tengo que reconocer que no he 
podido cumplir del todo mi propia promesa, 
porque es difícil recordar a dos personas 
estimadas, sabiendo que, por duro que sea, 
no vas a poder volver a compartir vivencias 
con ellos. Pero también reconoceré que, para 
borrar esa nube fea que es la tristeza, poco ha 
tardado en asomar una sonrisa a mi rostro 
mientras me acordaba de esas dos buenas 
personas, que tuve -y tengo- el honor de 
llamar amigos. 
Seguro que, allá donde estén -en ningún sitio 

B U E N A  

 malo, eso por descontado- estarán ya haciendo de las suyas. Jero estará echando una mano en cualquier cuestión de logística que haga falta, 
y ‘Pimen’ seguro que ya se ha hecho cargo de poner puntos en alguna brecha, o de arreglar cualquier golpe que haya. Y es que, además de 
jugadores, en el campo del rugby del Cielo -tiene que ser allí, por necesidad, donde están-, necesitaban refuerzos para otros menesteres. 
HASTA SIEMPRE. 

G E N T E
DESDE LA CABINA DE PRENSA



Según la mitología griega el Rey Midas 
convertía en oro todo lo que tocaba. 
También fue el creador del Nudo Gordia-
no, pero de eso hablaré más adelante. 
Ahora me interesa lo de convertir en oro 
todo lo que tocaba. Parece que en Valla-
dolid tenemos al Rey Midas desde hace 
algo más de un año. Se llama Ronaldo 
Nazario y es conocido como el fenóme-
no. El gordo le llaman algunos, pero creo 
que más porque si estás con él es como 
si te tocase la lotería. 
Llegó a Valladolid en el verano del 18 con 
viento de popa. El equipo recién ascendi-
do y con la deuda casi liquidada gracias 
al dinero de la tele y a un concurso de 
acreedores, sólo ha tenido que sentarse 
a recoger las nueces, que diría el lehen-
dakari Arzalluz. Ha venido con ideas, se 
ha rodeado de un equipo formado por 
gente muy profesional y sabido mantener 
lo que funcionaba de la anterior etapa. 
Poco a poco se va viendo su obra. Hay 
gente desilusionada porque cuando 
llegó, su máquina de propaganda anun-
ció muchas cosas y la gente que es impa-
ciente se pensaba que en dos años 
estaríamos luchado por algún título. Pero 
las cosas llevan su ritmo y poco a poco se 
va viendo ese cambio. Lento pero 
seguro. 
Hace unas semanas salió la noticia de la 
posible integración del club de Balonces-
to en la estructura del Real Valladolid y a 
los pocos días se ofreció el Club Deporti-
vo Parquesol para que el Valladolid 
asumiera la plaza que los naranjas 
tienen en la División de plata de la Liga 
Iberdrola. Y puestos con los chismes y 
rumores también se habló de un equipo 
de fútbol sala y ...de un macroclub con 
secciones de todos los deportes. Incluido 
el nuestro. 

No se trata de escribir una ucronía sobre lo 
que supondría que el Real Valladolid fuese un 
club de rugby fruto de la fusión de los dos 
clubes de Valladolid. Simplemente quiero 
hacer ver que a mí no me gustaría que tal 
cosa ocurriera. Decía al principio que el Rey 
Midas fue el creador del Nudo Gordiano. 
Según la mitología el Rey Midas ofreció el 
carro de su padre a los dioses y lo hizo 
atándolo con una cuerda gruesa con la que 
hizo varios nudos tan apretados que resulta-
ba imposible deshacerlos. Y en el ofreci-
miento dijo que quien deshiciera el nudo 
sería el dueño de Asia. 
Parece que en la ciudad estamos esperando 
a que Ronaldo deshaga el nudo y se haga 
cargo de todo el deporte de la ciudad. Ojalá la 
solución al deporte vallisoletano fuera poner 
un Ronaldo en cada presidencia. No rechazo 
su ayuda. Ojala con tocarlos trajese oro para 
cada uno de los clubes de élite de la ciudad. 
Pero me temo que lo que necesitamos es 
masa social más que dinero. El huevo o la 
gallina. La masa social trae dinero. Aquí la 
dicotomía es clara.

Pero en el caso del rugby estamos demos-
trando que se pueden hacer las cosas de otra 
forma. Que a pesar de la rivalidad se trabaja 
en unión para hacer grande nuestro deporte. 
Dice Fermín de la Calle que “Valladolid no es 
España, no al menos cuando hablamos de 
rugby. Es un trozo de Francia implantado en 
medio de Castilla, un condado inglés surgido 
a orillas del Pisuerga. El rugby es el deporte 
rey de Pucela, el que más títulos ha dado a la 
ciudad, el que más cantera maneja y el que 
se juega en dos de los colegios más emble-
máticos: Lourdes y El Salvador”. Aquí 
trabajando juntos en los despachos y pegán-
donos en el campo hemos hecho más por el 
rugby que el presidente de la Federación, al 
que esperemos le quede poco en el cargo. No 
necesitamos a Ronaldo. Sólo necesitamos 
seguir haciendo las cosas bien y que en 
Madrid se apueste de verdad por un 
crecimiento del rugby en vez de apostar por el 
crecimiento del ego personal del presidente 
de la federación. Lo primero seguro que 
seguirá pasando y lo segundo pasará dentro 
de poco. Y sin ayuda de Ronaldo.
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M I D A S
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TIENDA ONLINE

A UN CLIC
TODO EL CHAMI,

Con una estética completamente renovada, y con todos los productos ofi-
ciales al alcance de los usuarios, la nueva tienda online del Club de 
Rugby El Salvador ofrece un servicio fiable, rápido y cómodo para lucir los 
colores blanquinegros en www.rugbyelsalvador.com/tienda
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A UN SOLO CLIC DE DISTANCIA. Así de fácil lo tienen todos los aficionados del Club de Rugby El Salvador que quie-
ran hacerse con los productos oficiales blanquinegros, gracias a la nueva tienda online alojada en nuestra web oficial.
Con una plataforma completamente renovada, desarrollada por la empresa vallisoletana Deluarc Software Factory, la 
nueva tienda online del Club de Rugby El Salvador ofrece toda la gama de productos oficiales y merchandising. 



 

A UN CLICTODO 

TODO EL CHAMI,
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También en nuestras tiendas colaboradoras
Además de en www.rugbyelsalvador.com/tienda, los aficionados 
chamizos pueden conseguir los productos oficiales del Club en 
nuestros establecimientos colaboradores:
• Solera (C/ Montero Calvo, 3)
• Iberican Servicios Gráficos (C/ Fray Luis de León, 19)

En un periodo de entre 24 y 48 horas los clientes 
pueden disfrutar de los productos oficiales de 
nuestro Club en sus casas, con un envío totalmen-

te seguro, y con todas las garantías en el proceso de 
compra, gracias a la implementación de las últimas 
novedades en materia de comercio electrónico en 
esta nueva tienda online.

La tienda online permite a los usuarios filtrar los 
productos según diversos criterios, como son las 

tallas y los precios, además de ofrecer un buscador 
para localizar el producto que desean.

Junto con estas herramientas, también 
pueden conocer todos los productos oficiales 
del Club de Rugby El Salvador repartidos en 
3 gamas: artículos deportivos de adidas®, 
patrocinador técnico oficial; moda textil 
diseñada por Solera; y diversos artículos de 
merchandising y complementos.



El CSD ha determinado que las elecciones a la FER deberán tener lugar en 2020, pero ¿hasta qué punto es impor-
tante que el proceso electoral tenga lugar pronto?

Estamos pidiendo elecciones porque no nos podemos permitir perder tiempo. Además, sabemos que la pandemia va 
a pegar muy duro a España, al deporte y, especialmente, al rugby. Somos conscientes de que la situación es muy 
difícil para quien esté, y la indefinición no es buena. Cuanto más se retrase, más tiempo se pierde y menos beneficio 
se hace al rugby español.

¿Qué opinión tienen acerca de la resolución de la temporada por parte de la Comisión Delegada de la FER?

En un caso como este, si yo hubiese sido presidente de un club, para mí lo menos importante habría sido ganar la 
Liga, que habría sido una victoria muy amarga, como creo que habrá sido para el VRAC, a quienes en cualquier caso 
aprovecho para felicitar por la magnífica temporada que han hecho. Se ha resuelto una competición, pero queda 
pendiente mucho trabajo para la temporada que viene, con clubes que lo van a pasar mal. Este proceso tiene una 
imagen muy mejorable, y creo que tenemos que trabajar para mejorar.
El CSD recomendaba que se resolviese por medio de la Comisión Delegada, pero creo que se ha hecho tarde y mal, 
con criterios dispares, e incluso reabriendo una de las partes. 

¿Tiene algún proyecto ‘Valor de Rugby’ para que el rugby vuelva a TV?

Sí, queremos que el rugby esté presente en la televisión. Una mayor repercusión del rugby beneficia a los clubes, 
aumenta los patrocinadores, los prescriptores e, incluso, la cifra de niños que quieren jugar.
La clave está en unirnos todos, Federación y clubes, y ya se discutirá de quiénes son los derechos. Queremos tener 
una presencia digital, proactiva y profesionalizada. De antemano, para evitar los tiempos muertos iniciales, nos 
hemos puesto el objetivo de duplicar las audiencias en el primer año. 
Creemos que es algo que nos puede hacer ganar a todos, y no sólo con la televisión, ya que tenemos que ser cons-
cientes de que se consumen muchos contenidos a través de Internet, creando para ello una página web más abierta, 

VALOR DE RUGBY

“Valor de Rugby’, la candidatura a la presidencia de la Federación Española de Rugby encabezada por 
Juan Carlos Martín ‘Hansen’, mantuvo hace algunas semanas un encuentro digital con periodistas de 
toda España, en el que se abordaron numerosos temas y objetivos que la candidatura se plantea en el 
caso de vencer en el proceso electoral. Estos son algunos de los más destacados.
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PROPUESTAS PARA AVANZAR 
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Sin cambiar el rol de los clubes, nuestro objetivo es que la FER ayude en esto, y no hacer el trabajo de los clubes, 
aunque ayudándoles en todo lo posible desde la Oficina de Apoyo a los Clubes que queremos crear. No nos parece 
normal que lo primero que tenga que hacer un club para organizar un evento de niños sea pagar un canon, un 
impuesto: queremos facilitar que haya más eventos de niños, otro estilo.

¿Cuál va a ser la estrategia para tratar de que el CSD otorgue al rugby el estatus de liga semiprofesional? ¿En 
qué horquilla se movería el presupuesto de la FER?

Lo primero que tiene que haber es intención y acuerdo. Con el panorama actual es algo casi imposible. Estamos 
dispuestos a que la Asociación de Clubes gestione una liga profesional, porque la FER tiene que dedicar sus esfuerzos 
a muchas cosas, pero el rugby profesional requiere de cosas espec   er el doble de lo que hace actualmente, y de 
forma ordenada. Hay que saber confiar en los demás. Creemos que el CSD es proclive a facilitar la creación de una 
liga profesional o semiprofesional, porque es síntoma del crecimiento del deporte que lo intenta. 

¿Qué tal le va a España la reelección de Beaumont?

Hay que esperar. Las propuestas iniciales entre Beaumont y Pichot parecían muy diferentes, y, aunque España tiene 
poco que decir, es cierto que se habla de cambiar el panorama del rugby mundial y hacer que llegue a todos los sitios. 
En este sentido parecía encajar más el planteamiento de Pichot, pero con esta medida sabemos que hay cosas que 
se pueden hacer. 

Nuestra candidatura va a crear una embajada permanente con World Rugby, con un representante de España que 
tenga contacto directo y cercano con sir Bill Beaumont. Esa persona será Steve Bainbridge, un ex jugador de la selec-
ción inglesa, de los Bristish and Irish Lions y de los Barbarians, que conoce bien el rugby español, ya que jugó 3 
temporadas con La  Moraleja. Creemos que hay que darle mucha importancia a World Rugby y a nuestra relación con 
este organismo.

España tiene que estar ahí, tiene que formar parte de la comunidad mundial del rugby, y estar cerca de lo que se 
desarrolle. Nos vamos a relacionar perfectamente, y el trabajo e ilusión de Bainbridge nos puede ayudar mucho. 
Vamos a estar mejor de lo que hemos estado hasta ahora.

¿Hasta qué punto cree que puede ayudarle su experiencia como presidente del Club de Rugby El Salvador en este 
proceso?

Es algo que me va a ayudar, porque me da esa perspectiva. De la misma forma creo que me puede ayudar la experien-
cia como jugador, como entrenador y también el haber jugado por toda España y como internacional, ya que he cono-
cido muchos formatos de competición diferentes. También creo que me servirá la experiencia de ser padre de jugador 
y de jugadora, vivo de cerca la problemática del rugby español. Un club como El Salvador, con 35 categorías en su 
estructura, es una buena ayuda para que nuestro programa llegue a buen puerto. 

La pandemia va a hacer daño al rugby base, ¿se va a cambiar 
su estrategia de promoción?

Lo que no va a cambiar es el protagonismo de los clubes en el 
desarrollo del rugby base. Son una base fundamental, y ahí es 
donde nace todo. Queremos intentar que la recuperación sea 
menos dura, y que se puedan centrar en seguir trabajando en 
que el rugby base crezca. Queremos que cualquier niño o niña, 
de cualquier sitio de España, tenga oportunidades para llegar a 
lo máximo en el rugby. 



CÁMARA OVAL

Aprovecho este espacio para recordar la COPA DEL REY de 1999. 

Se jugó en los campos de Pepe Rojo el primer fin de semana de junio, con formato de final four. En semifinales el 
Canoe ganó al VRAC Quesos Entrepinares y nosotros, Dulciora El Salvador, derrotamos al Monte Ciencias.

El domingo el señor Atorrasagasti arbitró la final. Dulciora El Salvador ganó la Copa y Santi Toca fue reconocido 
como el mejor jugador del partido.

Una vez contada la historia, vamos a la foto. Ahí están los jugadores celebrando la victoria. No podía faltar Rafa 
Palacios, animador incondicional. A la derecha, cargado con sus cámaras, por delante de un joven Dani Marrón, 
busca la foto Luis Laforga, historia de la fotografía vallisoletana.

Sirva la foto para recordar a los que ya no están entre nosotros.
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COPA DEL REY DE 1999

Ahora MÁS que nunca ,
 in contraria ducet



info@silver-storm.com
www.silver-storm.com

www.twitter.com/silverstorm www.linkedin.com/company/silver-storm-solutions/ www.instagram.com/silverstormsolutions/www.facebook.com/SilverStormSolutions
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